



Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Alexander Schicke

Protokollführung: Vivien Köhler

31. August 2021, 15:15 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Lennart Ahrens (anwesend ab 15:35 Uhr), Philipp Beißner, Henri Cecatka (anwesend von 15:55 Uhr bis 16:10 Uhr), Thala Demirci, Lisa Engler, Jannik Gondolf (anwesend ab 15:50 Uhr), Jule Kirschke, Vivien Köhler, Katherina Leitmann (anwesend ab 15:38 Uhr), Alexander Schicke, Jurek Völp (anwesend ab 16:06 Uhr), Patrick Walkowiak

Weitere Anwesende: Günther Heemann, Hendrik Meinert

Nächste Sitzung: Mittwoch, 08.09.2021, 16 Uhr c.t. via BigBlueButton
<<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx/>>

Tagesordnung

TOP 1 Organisatorisches

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

TOP 3 Post

TOP 4 Berichte

TOP 5 Erstsemestereinführung

TOP 6 Erstsemesterfahrt

TOP 7 Nachrufe

TOP 8 Verschiedenes

TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Sitzung wird um 15:32 Uhr eröffnet und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung

Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Alexander Schicke und die Protokollführung von Vivien Köhler übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen

Das Protokoll der Sitzung vom 25.08.2021 wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird festgelegt.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Der FSR hat eine Email von einem Studenten bezüglich einer mündlichen Prüfung in Physik III erhalten . Das Anliegen hat sich bereits erledigt, da die Person nun Zugriff auf den Moodlekurs hat.

TOP 3 Post

Wir haben irrtümlicherweise Post der Fachschaft für angewandte Informatik erhalten. Dies ist bereits geregelt.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien

FSVK

Es hat keine Sitzung stattgefunden.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen

AK Quizabend

Am kommenden Donnerstag findet um 18 Uhr ein Planungstreffen für den Quizabend am Freitag statt. Bei diesem Treffen sollen die Fragen für das Quiz erstellt

werden. Alex wird nochmals eine Ankündigung schreiben und die Zeitdauer des Quizabends dabei erwähnen. Es wird voraussichtlich sechs Gruppen geben und insgesamt 18 Teilnehmende. Momentan kann sich nicht mehr eingetragen werden, weshalb Patrick sich um die erneute Freischaltung der Anmeldung kümmern wird.

Erstsemestereinführung

Es wird ein sicherlich sehr erfolgreiches Treffen nach der Sitzung stattgefunden haben. Weiteres unter TOP 5.

TOP 5 Erstsemestereinführung

a) Erstiheft

Bis dato hat Lennart noch kein Foto für das Heft zur Verfügung gestellt, dafür aber die Grußworte verfasst. Deshalb sieht man momentan im Heft Kathas Foto zu Lennarts Worten.

Professor Eremin hat ebenfalls die gewünschten Grußworte verfasst. Angemerkt werden sollte, dass sein Name von Patrick falsch geschrieben wurde.

Zudem ist nun auch das jDPG Logo in dem Heft abgedruckt.

Es wird beantragt, dass das Heft in der jetzigen Fassung angenommen wird. Es wird sich nur vorbehalten das Foto von Lennart nachträglich einzufügen. Der Antrag wird einstimmig angenommen.

Katha wünscht sich noch als Ergänzung, dass an einer Stelle im Heft ein «Flieht ihr Narren!» versteckt wird. Patrick schlägt, durch einen Versprecher bedingt, die Illustration der Warnung mit einem kleinen Gondolf (Gandalf) vor. Es wird geplant, entweder Jannik oder seine Geschwister dafür zu nutzen. Da sich diese Thematik als etwas komplizierter als erwartet herausstellt, soll im weiteren Verlauf der Sitzung ein AK einberufen werden. Patrick widerspricht dem Plan mit einem «Neeeeein!», der Rest freut sich auf die Gründung des neuen AKs.

b) Bierempfang

Für die Erstis wird am Donnerstag die Einführungsveranstaltung stattfinden. Aufgrund der pandemischen Situation gibt es zwei Durchgänge, einmal von 10:00 bis 12:00 Uhr und von 13:00 bis 15:00 Uhr. Aus dem Fachschaftsrat werden Philipp und Lennart/ Martha an den Veranstaltungen teilnehmen, um einen groben Überblick über das Programm zu geben und die Fachschaft vorzustellen. Der Bierempfang wird dann jeweils im Anschluss an die Veranstaltung stattfinden. Die Bändchen zur Kennzeichnung der Erstis werden durch Alex und Philipp verteilt.

Es muss dafür noch Bier besorgt werden. Katha wird dies entweder mit oder ohne Patrick tun. Die Anzahl der Teilnehmenden wird morgen feststehen.

Schlechtes Wetter wird es nicht geben, da der Rat dies verboten hat.

c) Campusrallye

Zur Instruktion der Helfer wird am Donnerstag um 16 Uhr ein Planungstreffen via Zoom stattfinden, was zwar recht knapp bemessen ist aufgrund des Bierempfangs,

aber das schaffen wir schon.

Die Zoomdaten werden in der Rallyegruppe zu finden sein.

Link zur Rallyegruppe: <<https://t.me/joinchat/DuHV3pCSoTljZTJi>>.

Die Erstis müssen zudem am Donnerstag daran erinnert werden, dass sie zur Rallye am 06.09.2021 grüne Kleidung zu tragen haben, da sie Aliens darstellen.

Des Weiteren werden für die Rallye noch Fotos benötigt, auf welchen einige engagierte Ratsmitglieder vor der Campussporthalle verschiedene sportliche Posen einnehmen. Darum wird sich bis zur nächsten Sitzung gekümmert worden sein.

Der Ablaufplan für den Donnerstag lautet wie folgt:

Um 11:00 Uhr wird mit dem Aufbau begonnen. Um 12:00 Uhr wird in etwa der erste Empfang stattfinden. Gegen 13:00 Uhr sollen die Fotos gemacht und das Introvideo gedreht werden.

Es wurde 13:00 Uhr für dieses Unterfangen angesetzt, da man nach dem ersten Durchgang weiß, wie lange Meyer und Möller reden und wann die Fachschaft auf der Veranstaltung in Erscheinung treten wird.

Für das Introvideo wird Lennart gebeten seinen Strahlenschutzanzug mitzubringen. Für den Fall, dass es Komplikationen gibt, stellt sich Alex bereit, Lennarts Part mit Vokuhila zu übernehmen. Hoffen wir, dass es zu keinen Komplikationen kommt.

Auch für die Rallye werden noch Bier und Softdrinks benötigt. Da an allen Stationen ausreichend Bier vorhanden sein soll, gilt hier: Quantität über Qualität.

TOP 6 Erstsemesterfahrt

Patrick hat eine mittelmäßige und eine schlechte Nachricht.

Die Schlechte zuerst: Das günstigere der beiden Häuser ist zwar zu haben, aber es gibt ein Alkoholverbot, wodurch es für die Erstsemesterfahrt nicht weiter in Betracht gezogen werden kann.

Zum Don Bosco Haus. Der betagte Herr, mit welchem Patrick telefoniert hatte, ist momentan krank. Durch einige weitere Telefonate ist es Patrick gelungen jemanden zu erreichen, sodass der Vertrag nun per Post auf dem Weg zur Uni ist. Das Eintreffen dessen ist für Mittwoch oder spätestens Donnerstag zu erwarten. Die Tatsache, dass der Vertrag nicht vorab in Form einer PDF an den FSR gesandt werden konnte, sei laut Patrick mit der mangelnden Medienkompetenz der älteren Generation zu begründen. Der Vertrag wird unterschrieben, sofern die Rahmenbedingungen passen. Die Anmeldezettel sind zudem schon erstellt. Der Ort der Fahrt wird gestrichen beziehungsweise umformuliert, damit direkt mit dem Sammeln von Anmeldungen ab Donnerstag begonnen werden kann.

Neben dem Anmeldezettel gibt es auch ein Merkblatt mit Informationen zu folgenden Punkten:

- Zahlung
- Warteliste für –Erstis
- Absage der Fahrt (je nach Pandemiesituation)
- Verlängerung der Fahrt (freiwillig)

-
- DSGVO gilt
 - Spezifikation der Informationen zur Unterkunft folgen
 - FSR fühlt sich nicht verantwortlich für Erstis

Es ist auch noch eine weitere Zusage hereingekommen, aus Wittgenstein. Somit wird sich auf jeden Fall eine Unterkunft finden, falls umgebucht werden muss.

Alex merkt an, dass die «Wittschies» komisch seien. So wie das Saarland für Deutschland sei, so sei Wittgenstein für das Siegerland. Patrick zeigt sich sichtlich begeistert über diese konstruktive Anmerkung.

Anmerkungen gibt es keine zu den Infzetteln zur Erstifahrt, aber Katha möchte betonen, wie wunderschön sie diese findet (natürlich nicht, weil sie an der Erstellung dieser beteiligt war). Alex musste sich sogar vor Freude übergeben.

Es wird auf den Zetteln noch die Aufforderung ergänzt, dass diese am besten digital auszufüllen sind. Patrick wird sich darum kümmern.

TOP 7 Nachrufe

Da am 11. August Professor Efetov und am 25. August Professor Polyakov verstorben ist, werden im Namen der Studierendenschaft Nachrufe verfasst werden.

Zwar ist der Nachruf für Professor Polyakov relevanter, da er unerwartet während der Dienstzeit verstorben ist, dennoch wird es für beide Professoren einen Nachruf geben. Es zeigt sich, dass es recht schwierig sein wird, Studierende zu finden, die noch direkt etwas mit Professor Efetov zu tun gehabt haben, da dieser bereits im Ruhestand war. Günther wird sich umhören und gucken, dass er Personen auftreibt, die noch etwas mit ihm zu tun hatten.

Lennart schlägt die Einsetzung eines Schreibkollektivs vor, welches sich der Nachrufe annehmen wird. Er und Jannik werden eine Teilmenge dessen sein, die Mitarbeit weiterer Personen ist erwünscht. Das Ganze wird per Dringlichkeitsabstimmung vor der nächsten Sitzung durchgebracht werden.

TOP 8 Verschiedenes

Sitzungstermin Die Sitzung am 01. September 2021 wird abgesagt. Am 08. September 2021 um 16 Uhr c.t. wird die nächste Sitzung stattfinden.

Mentorenprogramm Es wurde sich mit Frau Hellwig auf ein Treffen verständigt, nur gibt es bis dato keine weiteren Informationen darüber. Da Frau Möller bis morgen im Urlaub ist, werden morgen Emails geschrieben, um das Treffen zu organisieren, da es sich um ein wichtiges Projekt handelt und ein Fortkommen notwendig ist.

AK kleiner Gondolf Es wird die Gründung eines AKs gefordert, welcher sich mit der Forderung des Vorhandenseins eines Gondolfs im Erstiheft befasst.

Es wird ein graues Kostüm mit blauem Hut vorgeschlagen, jedoch bietet ein vollständiges Jannikkostüm die Möglichkeit, dass alle Jannik sein können, was dieser

im übrigen erlaubt. Der Wunsch, dass er dann Personen mit dem Schreiben seiner Klausuren beauftragen kann, wird ihm jedoch nicht erfüllt werden.

Die Forderung diesen AK zu gründen ist ernsthaft gemeint, besonders um Patrick zu ärgern, so Katha.

Es wird zudem vorgeschlagen einen AK zu gründen, der sich mit der Gründung von AKs befasst oder als Alternative einen dauerhaften TOP zur AK Gründung einzuführen.

AK Sport Es soll ein AK gegründet werden, welcher sich regelmäßig trifft und Sport zusammen macht. In diesem Zuge ließe sich überlegen, ob versucht wird, eine Sporthalle oder ein Fußballfeld zu buchen.

Die alten Fußballtrickots der Fachschaft existieren sogar noch, vielleicht lässt sich eine Fußballmannschaft gründen.

Patrick hat ausnahmsweise keine Einwände zur Gründung des AKs.

Link zur Telegramgruppe des AKs «Rasensprenger»:

<<https://t.me/joinchat/LOWWp64W5uZjZmEy>>

Ende: 16:20 Uhr

Bochum, 30.August 2021



Protokollführung